

Beginn: 16:20

Anwesend: Helen, Vicky, Alexander Martin, Michael Winogradow, Magda, Jacob, Janina, Ozoda, Alexandru, Alex H., Simon

Gäste: Lisa, Sebastian, Dominik

Protokoll: Originallex

Moderation: Halolex

TOPe

0. Regularia

1. Gäste

2. Termine

3. Berichte

4. Anträge

5. Probleme von Studierenden

6. E-Mails

7. TOPe fürs Klausurwochenende

8. Praxissemester

9. Sonstiges

TOPe

0. Regularia

- Wir sind beschlussfähig.
- Protokoll der letzten Sitzung ist nicht verabschiedet.
 - Wer redigiert das Protokoll dieser Sitzung?
 - Magda

1. Gäste:

- Lisa und Sebastian vom VBE sind heute bei uns und stellen die Gewerkschaft vor. Sie wollen gerne mit uns kooperieren, um Workshops an der Uni anzubieten.
- Gewerkschaft für Lehrer (wir haben keine genaueren Informationen erhalten, diese werden aber noch nachgereicht – besonders auch Antworten an die vorab gestellten Fragen)
 - Mögliche Workshops die der VBE anbietet:
 - Klassenleitung – Was nun?
 - Zeitmanagement – Sicher und stressfrei durchs Referendariat
 - Entspannungstechniken für Kinder
 - Yin-Yoga für Lehrende
 - Stressbewältigung im schulischen Alltag
 - Zaubern im Unterricht
 - usw.
 - Möchten gerne, dass wir Veranstaltungen des VBE publik machen.
 - Evtl. sollen wir uns auch an der Durchführung beteiligen

2. Termine (Termin: Datum, Uhrzeit, Raum)

- 20.11.2017 ZLB Rat 10 Uhr, neuer Senatssaal
- 22.11.2017 Fachkonferenzbildungswissenschaften 16 Uhr, AR-NB 0101
- 22. 11.2017 StuPa,
- 22.11.2017 ESE-Reflexion
 - Essenssituation

- Lage der Woche (Sommerferien verschieben sich [Lehramt])
- Mehr Zeit wäre super (keine Veranstaltungen in der ersten Woche)
- Manche Räume die wir hatten, waren nicht zugänglich (Raumausstattung)
 - 40 Räume wären super, Raumplanung lief sonst gut
- Fakultätsspezifische Mails an die neuen Studis (Vorkurse, eigene ESEN usw.)
- 21.11.2017 Demo gegen Studiengebühren in Düsseldorf (gemeinsame Abreise: 8 Uhr Siegen Bahnhof)
 - wollen wir bewerben über FB (Helen macht das)
- 18.11.2017 Tanzdemo [sic!] in Remagen (gegen den Opfermythos)
- 8.12. oder 15.12. Weihnachtsvernetzungstreffen FSRe
 - mit vorheriger AFSK
- 22.11.2017 kostenloser anonymer Aidstest (13:30 – 16 Uhr) AR-HB 006/ 007
 - Janina macht vorher kurz sauber

3. Berichte

- Veranstaltung von uns und GEW zu Wirtschaftsunterricht muss eine neue Moderation suchen (Frau Brinkmann vom Evau)
- **FAK Rat II: (Bericht wird angehängt)**
- AFSK (von FSR Eti): Neue Initiative soll gegründet werden (Bierbrauer)
- QZS Treffen
 - Es sollen im Zuge der Akkreditierung Interviews mit den Studis geführt werden
 - Wir halten nicht viel von parallelen Strukturen (zwei Instanzen die sich um Probleme von Studis kümmern)
 - QM Gespräche finden einmal im Jahr statt (wird aber nicht vom QZS kommuniziert wann)
 - Das Treffen soll einmal im Semester stattfinden
- Wir bekommen eine Leinwand und Koffer für den Beamer
- Mäuse für PC sind angekommen

4. Anträge

- Einen Bus fürs Klausurwochenende muss her
 - Studibus 144 Euro + Kilometerzahl
 - Alex M mietet

5. Probleme von Studierenden

- Erstsemester BaStei (Praktikumsverteilung)
 - Das Problem ist, dass mindestens 10 Personen sehr unzufrieden sind, welchen Praktikumsplatz sie zugewiesen bekommen haben.
 - Prioritäten wurden nicht beachtet (bei Nachfragen zu dem Verfahren Helen oder Magda fragen)
 - Wechsel der Praktikumsstelle nicht möglich
 - Trotz Zusage der Betriebe hat sich die Uni gegen einen Wechsel ausgesprochen
- Lehramt Fak III muss mehr Leistungen erbringen für KP als die Fach BA.
 - FAK Rat muss darüber entscheiden (evtl. nach ProBest schon anders)

6. e-Mails

- bezüglich der Walter Krämer Uni warten wir ab was das Justizariat macht

- sonstige Mails sind beantwortet
- Mail von Hirte:
 - Master Sowi soll abgeschafft werden und in Sozialpolitik geändert werden
 - hierzu soll eine Projektgruppe gebildet werden in die 2 Studis sollen
 - Wir müssen einmal rumfragen wer dies machen kann (alle machen das mal)

7. Tops Klausurwochenende

- die Sinnhaftigkeit der TOPe sollten überdacht werden
 - da manche bereits auf dem letzten Klausurwochenende besprochen wurden
 - Welchen Charakter soll das Wochenende haben? Bloße Reproduktion von Wissen oder sollen gemeinsam neue Aufgaben und Positionen erarbeitet werden?
- Kommunikation innerhalb des FSR
 - welche Strukturen gibt es, welche werden genutzt?
 - Kann man das Konzept verbessern und wenn ja wie?
- Wie werden neue FSR Mitglieder eingearbeitet?
 - Konzept dazu um möglichst alle effektiv einzuarbeiten und zur Mitarbeit bei den Themen zu bewegen
- ESE Wochenende
 - Wie können Leute verbindlich zum WE gezwungen werden
- vermeintliche politische Neutralität während der Hopo/ ESE allgemein
 - Umgang mit Helferinnen
 - Konzept entwickeln
- Jacob macht den pädagogischen Rahmenplan

- Wir müssen uns um ein neues Haus kümmern, Alex M. Kümmert sich
 - Vorschläge an Alex schicken!!!!

9. Sonstiges

- **Mythen und Legenden**
 - Jonas erkennt seine militante Seite und löst den Alarm an der Notausgangstür aus!
- **nächster Sitzungstermin: 23.11.2017 16:15 Uhr**
- **Sitzungsende: 19:10 Uhr**
- **vertagte TOPe**

Praxissemester